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Exemple 1 : Paralimpíadas escolares começam hoje em São Paulo 

Apresentadora: Aqui hoje começam as paralimpíadas escolares que é o maior evento do mundo, 

isso para jovens com deficiência em idade escolar. E o primeiro contacto com o esporte de 

alguns dos participantes foi em uma escolinha sediada no próprio local ali da competição que vai ser 

no centro de treinamento paralímpico que fica na zona sul da cidade. Vamos conferir nessa 

reportagem que o Lincolm preparou.  

Lincoln: Foi durante a reabilitação de uma lesão vertebral, teve jogando futebol que Artur descobriu 

que 

o esporte ainda podia fazer parte da vida, mesmo que a bola tenha dado lugar à peteca do parabadminton.

Artur (jovem deficiente): Foi minha mãe que me incentivou a vir para cá, para eu sair de casa, falou 

“Você tem de praticar algum esporte”, eu vim comecei. 

Repórter Lincoln: “ o para cá” é a escola paralímpica que reúne quase 400 alunos. As atividades 

iniciaram em 2018, são gratuitas. Os jovens fazem vivências nos diferentes esportes adaptados às 

deficiências física, intelectual ou visual.  

Wiliana (moça deficiente): me sinto confiante mesmo para falar, sabe, trabalho muito o espírito 

competitivo, sou uma pessoa que gosta de competir. 

Mulher: tem crianças aqui desde 8 anos até 16, né adolescentes. O objetivo dessa passagem deles por 

mais modalidades, é desenvolver o acervo motor, fazer com que eles ganhem também mais autonomia, 

e confiança.  

Música 

Repórter Lincoln: Se a escolinha é a iniciação, a paralimpíada escolar é o primeiro passo rumo ao alto 

rendimento. Na edição desse ano 39 alunos, daqui do centro de treinamento paralímpico de São Paulo 

estarão presentes no evento. Quase um quarto da delegação brasileira nos jogos de Tóquio competiu na 

paralimpíada escolar. E Artur pode ser uma das primeiras revelações da escolinha a repetir esse percurso. 

Artur: Já ‘tou sonhando alto. Quero ser melhor. Vou ser o melhor. 

Ramon Pereira (diretor de desenvolvimento esportivo do CPB): …certamente muito desses alunos que 

estão na escolinha. Nós vamos ter um percentual aí de mais de 50% que participarão desses projetos. A 

parte social também de muitos deles que estão aqui mudou muito. Dá voz a essa população que ficou 

abandonada por muito tempo. 

Jornalista Lincoln: E por falar em voz não é só no Tatame que a Wiliana esbanja talentos.  

Wiliana canta: As várias fases e estações que me levam com o vento, pensamento bem devagar… 

Apresentadora: Que lindo! 

Lincoln: Pois é né, é curioso é que a Wiliana, essa menina quando eu entrevistei, ela falou que ainda não 

sabe se vai seguir uma carreira no judó mas que ela gosta muito de cantar, de se expressar né com a voz. 

Dá para ver que ela leva jeito.  

Apresentadora: Ah, vamos torcer pelo dois, né! 

Lincoln: com certeza! 

Apresentadora: Eu complemento aqui as informações do Lincoln porque as inscrições lá na escolinha 

paralímpica, elas podem ser feitas no próprio Centro de Treinamento que fica no quilômetro 11.5 da 

Rodovia dos Imigrantes ou então você entra lá no site, preenche uma ficha de cadastro, tudo isso lá no 

site do Comitê Paralímpico Brasileiro e aí eu passo para você: cpb.org.br. Obrigada, Lincoln.  

Lincoln: obrigado Annie 

Apresentadora: Te espero amanhã! 

Lincoln: Até mais. 



Exemple 2 : Cáritas de Vila Real 

Fala uma jovem mulher (Ana Raquel): Uma pessoa com cem escudos comprava muita coisa, agora com 

50 euros não compramos nada, nem  uma carrinho cheio vai e  uma peça de carne já custa quase 10 

euros. Eu pedi ajuda, não tenho vergonha nenhuma, pedi ajuda a pessoas responsáveis e foi a primeira 

vez até que eu vim, eu nem sabia que era assim.  

Jornalista: Ana Raquel nem queria acreditar quando viu encher várias caixas de alimentos na Cáritas de 

Vila Real, pediu ajuda ao programa alimentar de apoio às pessoas mais carenciadas. Mãe solteira de 5 

filhos, aos 32 anos, viu-se sem grandes alternativas, o dinheiro que ganha no restaurante de familiares  

não dá para tudo.  

Ana Raquel: E já dá para umas semaninhas, já dá para os pequenitos, eles gostam dessas coisas todas, 

Jornalista:  Um Natal um bocadinho mais desafogado?  

Ana Raquel: Sim, sim é que os tempos de hoje que estamos é, o que eu digo, é complicado; e é sempre 

bom, não é roubar.  

Carlos Martins (Cáritas de Vila Real): Tivemos um acréscimo dos pedidos de ajuda, de forma mais 

acentuada no segundo semestre deste ano. Houve um aumento dos pedidos e até de famílias que não era 

habitual fazerem-no até aqui. Famílias da classe média, média baixa, de famílias empregadas com 

rendimentos mas que, neste momento, os rendimentos são insuficientes.  

Jornalista: Daqui levam leite, arroz, massas, enlatados, congelados e enfim um cabaz variado com o que 

se considera o essencial para alimentar uma família, durante um mês.  

Homem idoso: Dá jeito, dá jeito… 

Jornalista: Leva aqui o essencial?  

Homem idoso: Bem não é bem o essencial mas pronto, ajuda!   

Jornalista: O dinheiro da reforma não dava?  

Homem idoso: Não chega. Para comprar tudo, e para a água e luz, como é que chega? 

Jornalista: Todos os meses vem cá?  

Mulher: Sim, todos os meses.  

Jornalista: Se não fosse assim?  

Mulher: Vivia a … Tinha de pedir à minha mãe, aos meus irmãos… aos que me pudessem ajudar. 

Carlos Martins: Ao aproximar do Natal, também registamos sempre um aumento dos pedidos de ajuda 

alimentar. E nós temos o cuidado nesta época, nesta altura de reforçar a nossa capacidade de resposta 

alimentar de modo a proporcionarmos às famílias carenciadas que acompanhamos uma quadra natalícia 

mais feliz.  

Jornalista: A Cáritas de Vila Real acompanha cerca de 1500 agregados familiares, à volta de 2700 

pessoas. Aos pedidos de ajuda que vão chegando, somam-se cada vez mais imigrantes, sobretudo 

brasileiros.  

Carlos Martins: Notamos que inicialmente passaram por cidades maiores, Lisboa, Porto, Braga, 

entretanto o nível de vida aí, é mais caro, os custos são maiores, e, entretanto, eles deslocaram-se para 

cidades do Interior já à procura de uma vida mais barata mas chegam cá, vêm com as suas dificuldades 

e recorrem a nós.  

Jornalista: O Programa de ajuda da Cáritas está protocolado com a Segurança Social, os alimentos 

distribuídos às famílias são fornecidos pelo Estado. Estão ainda previstas outras ajudas de emergência 

social que podem ajudar a pagar algumas contas a quem tem cada vez mais dificuldades.  



Exemple 3 :  Cheias no Algarve 

Jornalista: Numa questão de horas, ribeiras que estavam praticamente secas, transbordaram ao ponto de 

inundar pomares e estradas rurais. Em Tavira, no Pego do Aragão, a meio da tarde de segunda-feira,  um 

ocupante de uma carrinha teve de pedir ajuda aos bombeiros para sair da viatura cercada pela água que 

não parva de subir. Já durante manhã, ali perto os mesmos bombeiros tiveram de socorrer um estrangeiro 

surpreendido pela subida das águas e obrigado a deixar a autocaravana pela escotilha. Mas foi em Faro 

que mais se sentiu a violência da precipitação concentrada em duas horas na manhã de segunda-feira.  

Rogério Bacalhau (Presidente da Câmara de Faro): 57 ml por metro quadrado, das 7 às 8 horas, nas 

tabelas dá para se consultarmos, aquilo tem períodos de retorno de cem anos, portanto são episódios que 

se repetem de cem em cem anos embora com as alterações climáticas provavelmente acontecerão muito 

mais… com muito maior frequência, vemos 119ml por metro quadrado, das 4h30 da manhã até às 15h00 

da tarde, que também tem períodos de retorno de cerca de cem anos e o que choveu ontem é superior à 

média dos meses de dezembro dos últimos anos.  

Jornalista: O apoio de amigos é para já a única coisa a confortar Alexandre Muge. O empresário, dono 

de uma clínica dentária, terá sido o mais afetado pela inundação na Rua de São Luís. Praticamente todo 

o recheio foi afetado.

Alexandre Muge: Contratei um perito para trabalhar junto com as seguradoras para coordenar a 

reconstrução da empresa, não é… é isso que eu estou pensando, não sei se vou conseguir abrir esse ano 

ou se abro o ano que vem. Vai depender da seguradora… 

Jornalista: Qual é a estimativa em termos de valor de danos? 

Alexandre Muge: Sei lá… talvez uns 800 mil euros.  

Jornalista: A zona mais afetada pela forte precipitação que esta segunda-feira se registou na zona de 

Faro, fica na confluência de 4 outras ruas. E é lá que se concentra toda a água sempre que chove. As 

sarjetas, segunda a Câmara, tinham sido limpas na véspera. A autarquia admite não ser fácil resolver o 

problema mas o plano de drenagem de Faro já tem definidas algumas intervenções na Rua de São Luís. 

Rogério Bacalhau (Presidente de Câmara de Faro): Há ali bacias de retenção que podem ser feitas, há 

escoamento que pode ser ampliado, em termo de dimensão das condutas mas é uma zona que mesmo 

com uma intervenção de fundo, nestas circunstâncias que estou a referir, se tivermos outro episódio vai 

acontecer exatamente ou pelo menos uma situação muito idêntica.  

Jornalista: Ainda a recuperar dos estragos, os moradores e comerciantes da zona continuam 

preocupados. Para esta quarta e quinta-feira estão previstas novas chuvadas. Na semana passada, as 

barragens algarvias estavam com cerca de 15% do volume útil, espera-se que a precipitação desta 

segunda-feira, ajude a aumentar pelo menos as reservas da barragem do Beliche.  
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